

La petite Gazette



Brénod Découvertes

Nous patientons. Comme beaucoup, en faisant ce que nous pouvons. La foire de juillet ? il a fallu renoncer à l'organiser cette année. Et les projets d'animation ne sont guère envisageables actuellement : sera-t-il possible dans un mois ou deux de proposer une soirée « diaporama » ?...

Mais, en patientant, nous ne restons pas totalement inactifs. Un vice-président et moi-même avons eu des contacts avec le club de tennis qui réfléchissait à une éventuelle réorganisation. Un autre, qui continue à entretenir les sentiers de randonnée, s'est impliqué dans de sympathiques sorties avec des membres du club des Jonquilles. La section tennis de table a repris ses rencontres et entraînements. Un partenariat important a été finalisé entre nous et la mairie, qui avait décidé de signer une convention avec la Fondation du patrimoine, en vue de financer la sauvegarde d'archives anciennes de Brénod. A cette occasion, trois membres du bureau de notre association étaient présents le jour de la signature.

Et puis nous avons continué à assurer notre mission dans l'œuvre collective qu'est la gazette, par exemple celle d'aujourd'hui ! Mais, grâce à la participation de nombreux collaborateurs, un numéro a déjà pu être édité et distribué en mai dernier.

Je tiens à terminer par un hommage. Maguy Havez, membre du Dreffia et habitante remarquable de Brénod, s'est longtemps investie dans Brénod Découvertes et a géré pendant longtemps la gazette. Elle a donné, avec son équipe, des orientations durables : articles substantiels s'ajoutant aux informations sur les activités sportives et animations du village, soucieuse de la mise en forme... Puis, encore jusqu'en mai elle a alimenté les numéros successifs avec des articles relatifs à la géographie et à l'histoire locales. Elle m'a annoncé sa décision d'arrêter d'écrire. Quoique regrettant la fin de la publication de ses textes appréciés, je la remercie vivement de son fidèle dévouement. En mon nom bien sûr, et en celui de l'association Brénod Découvertes.

Bruno AUGAGNEUR

Editorial

Voici la dernière édition de la gazette avant le numéro 100 !

Nous sommes dans une période encore incertaine. Mais ce numéro de l'automne reflète la volonté de vivre de la plupart de nos associations. Il exprime l'espoir d'une belle continuité de leur action dans le village de Brénod, que ce soit sous les formes déjà connues ou sous des formes renouvelées. Vous êtes toutes et tous invités à y participer. L'intérêt des articles porte sur la vie locale dans différents domaines. Soyez attentifs aux dates signalées. Bonne lecture !

Le chargé de coordination

La Marpa

La Marpa a traversé cette période de crise sanitaire en s'adaptant en permanence aux directives gouvernementales. Depuis le 2 mars nous avons commencé à prendre nos précautions pour la santé de nos résidents et du personnel. A ce jour nous sommes toujours en grande vigilance et notre structure n'est pas ouverte aux personnes de l'extérieur, seuls les professionnels de la Marpa et de la santé ont accès aux lieux communs.

Nos résidents ont pu faire de la gym douce dans les couloirs en petits groupes, partager les repas dans les couloirs, faire de nombreuses promenades autour de la Marpa, car par chance le soleil était au rendez-vous. Le personnel a été très actif et imaginatif pendant cette période et je souligne son implication et son professionnalisme. Nous avons même réalisé une vidéo que vous pouvez retrouver sur notre page Facebook destinée aux familles. Nous ne manquons pas de fêter les anniversaires, les fêtes calendaires...



Photos : « Ruptures de solitude »

Le Département nous a offert des tablettes pour permettre à nos résidents de communiquer avec leurs familles et amis par Skype.

Un grand merci aux enfants des écoles primaires qui nous ont envoyé de nombreux dessins pendant la période de confinement.

Nous avons également fêté le départ en retraite d'une salariée, Geneviève, qui travaillait à la Marpa depuis son ouverture. Bonne retraite à elle !

Depuis le 17 septembre, M. RAVOT Etienne a pris la présidence de l'association de gestion et nous le félicitons.



Muriel MATHIEU, Responsable



AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS **DE BRENOD**

Cette année, en raison de la crise sanitaire que nous subissons, nous ne pourrons pas reconduire notre vente de marrons chauds au mois de novembre. En effet, les directives qui nous sont imposées par notre service, afin de prendre soin de chacun d'entre nous, ne nous permettent pas d'assurer une manifestation dans l'esprit chaleureux et convivial comme nous le souhaitons.

Néanmoins, la traditionnelle tournée des calendriers est, elle, maintenue. Celle-ci se fera en binôme comme à l'accoutumée, mais les sapeurs-pompiers seront masqués et les gestes barrières respectés au maximum. Nous vous remercions par avance de l'accueil chaleureux que vous nous réserverez sur le pas de votre porte.

Prenez soin de vous.

Pour l'ensemble du personnel de l'Amicale,

Lauriane GUY, Présidente.



Les Jonquilles

Du bon et du mauvais ! Gardons le bon pour le dessert !

Tant que la prudence nous y oblige, nous ne pouvons pas reprendre les jeux de société en lieu fermé. Nous espérons que cette situation ne durera pas indéfiniment ! Voilà : c'était le mauvais.

Mais heureusement le groupe des promeneurs est reparti du bon pied, et le beau temps a permis une longue suite de sorties les mardis après-midi. L'enthousiasme et la sympathie ont régné grâce à chacune et chacun des participants. Un pique-nique suivi d'une balade intéressante a été possible près des ruines de l'abbaye de Meyriat.

Un beau projet a failli aboutir : les orages annoncés ont empêché un bon groupe d'inscrits, le 22 septembre, de passer la journée au chalet d'Arvières et aux alentours, alors qu'il paraissait possible (à ceux qui ne se sentaient pas trop vulnérables) de respecter les consignes sanitaires. Mais ce projet n'est pas abandonné : il sera réactivé quand les conditions de réalisation redeviendront assez favorables. D'ailleurs, en attendant, nous referons peut-être des repas à quelques convives comme cela s'est fait le 10 juillet au restaurant Gudin.

Du côté de la fédération départementale de Générations Mouvement, à laquelle le club des Jonquilles est affilié, il est toujours mis à la disposition des membres du club des partenariats économiques et touristiques, notamment dans les assurances, les séjours de vacances et les voyages, mais aussi dans la téléassistance ou avec Audika. Et puis se prépare l'envoi de nouvelles cartes d'adhérents 2021 ; elles devraient être nominatives ; à ce sujet nous sommes incités à ne pas attendre l'assemblée générale pour la prise ou la reprise des adhésions, donc à encaisser les cotisations dès les prochaines semaines. Quant à notre assemblée générale, en respectant la tradition du club et ses statuts, elle sera, sauf empêchement, le mardi 5 janvier 2021 (avec la « galette des rois » !).

Autant que possible bonne fin d'année à toutes et à tous...

Gérard MATHIS

Les Baudin, Bugistes avant l'heure

Nous avons tous un jour eu un regard interrogateur face à une plaque de rue au nom d'Alphonse Baudin (1811-1851), *représentant du peuple pour le département de l'Ain, mort sur les barricades en défendant la loi et la république le 3 décembre 1851.*

Même regard perplexe devant une statue ou un buste dans un coin de place ou de rue annonçant la même destinée. Paris, Nantua, Bourg-en-Bresse... Sans oublier l'étonnement qu'apporte la découverte d'oeuvres picturales signées de maîtres, illustrant la scène du 3 décembre 1851, qui trônent sur quelques murs de musées célèbres comme celui de Carnavalet à Paris.

Mais force est de constater que la courte vie d'Alphonse a occulté celle d'autres membres de sa famille tous aussi célèbres et tous originaires de Nantua. Politiciens, médecins, artistes peintres, on retrouve la trace de la famille Baldini, dite Baudin, arrivant d'Italie dès 1663, avec une implantation entre Forez et Lyonnais. Installés à Nantua vers 1740 par le mariage de Joseph Baudin avec Marie Delilia, ils n'ont cessé d'apporter à la communauté leurs idées, leurs talents, leurs soins et leur verve.

Georges Baudin, par exemple, frère aîné d'Alphonse, est né en mars 1808 à Nantua. Après des études au collège de Nantua, il étudie le droit et commence une carrière de géomètre. Il revient au droit comme avoué puis notaire à Brénod en 1833. Il se marie à Brénod avec Marie Roset en 1838. Ils eurent cinq enfants.

Une abondante correspondance entre Alphonse et son frère aîné, notamment lors de ses études de médecine qu'il effectuait à Paris, permet de retracer les grandes lignes du parcours de Georges. Ces archives conservées au château de Sassenage avaient été recueillies par Pierrette de Béranger-Sassenage, née Baudin, petite-nièce d'Alphonse. Ces lettres signées entre 1833 et 1837 retracent le profond attachement d'Alphonse à la famille et à son frère. Il est à la fois son confident, son conseiller et son meilleur ami.

« Mon excellent frère,

Il paraît, Dieu pardonne à nous deux, que le taciturne Harpocrate élit domicile au sombre manoir de Brénod en Bugey ; car de ses forêts virginales, ainsi que dirait Chateaubriand, qui certes n'est pas sectateur d'Harpocrate, pas la plus minime missive n'est venue chercher gîte aux rives de la Méditerranée. Pourquoi ? Je l'ignore... Ne va pas chercher de banales excuses ; dis franchement à ton frère et à ton ami : je suis devenu paresseux comme un loir... »

« ... Et tes projets d'avenir, il n'en est plus question. Que prémédites-tu ? Peux-tu choisir un meilleur, un plus dévoué confident ? Tu ne veux pas t'en tenir à ton notariat de Brénod. La chose n'est guère possible ; mais en fût-il ainsi, ne te proposes-tu rien pour rendre ta position plus belle ? Quel a été ton succès dans le canton ? Je n'en ai jamais rien su que de vague. Tu ne m'as pas même fait savoir approximativement quelles ressources ton office pouvait offrir. Parle, ami. J'attends une lettre qui réponde à toutes les questions que je viens de te poser et que j'aurais multipliées si le papier n'était épuisé. Je t'embrasse et suis pour la vie le meilleur de tes amis.

Alphonse. 22 avril 1836. »

Les tribulations de la famille Baudin (de Nantua) se retrouvent dans un livre signé Dominique Erster : *Alphonse Baudin, Pierre et les autres... La saga d'une illustre famille de l'Ain.* Ed. IDC, février 2020. Dominique Erster, à la fois généalogiste et passionné du patrimoine bugiste, a extrait des archives les curieux destins de chacun de ses membres.

Isabelle de Chalon

Le Sou des écoles

En cette rentrée un peu particulière le sou des écoles s'organise pour ses manifestations.

Celle qui annonce la rentrée, "la fête de la bière », n'aura pas lieu pour cette année 2020. D'autres manifestations seront maintenues avec une organisation adaptée à la situation.

Nous vous donnons rendez-vous pour une vente de fleurs de la Toussaint avec des pré-commandes, le 31 octobre 2020 au hangar communal.

Une liste vous sera distribuée dans les boîtes aux lettres ou disponible dans les commerces de Brénod.

Et pour la fin de l'année, les enfants vous proposent le catalogue de chocolats sur le même fonctionnement que les fleurs. Attention les gourmands : Miam ! ...

Nous profitons de ce mot pour accueillir les nouveaux parents au sein du collège solidaire. L'assemblée générale sera organisée courant novembre 2020.

Pour la suite de l'année, nous vous tiendrons bien informés.

Tout le monde est le bienvenu, même pour quelques instants de son temps.

*Le collège solidaire
Sou des écoles de Brénod.*



Section yoga

Bonjour à toutes et tous.

Les cours de yoga seront proposés désormais le **jeudi de 18h à 19h30** toujours dans notre salle de la Sivollière à Brénod.

Un cours spécial de 2h sera encore proposé un à deux samedis par mois de 10h30 à 12h15 sur invitation et avec un minimum de 4 participants.

70 € carte de 10 cours / 70€ abonnement trimestre / 7 € le cours
et avec l'adhésion à l'association Brénod Découvertes de 9 €/ an.

Pendant le travail corporel, on se met à l'écoute du corps. Il s'agit d'une écoute ouverte, réceptive, sans référence. Jean Klein appelait cette attitude "impersonnelle", parce que, dans cette écoute, toutes les images liées à la personne disparaissent, ainsi que les ambitions, les efforts, les jugements. Cette attitude impersonnelle fait que les tensions neuro-musculaires diminuent. C'est la condition principale à accomplir. Alors le corps d'énergie peut s'éveiller.

Pendant le travail corporel, on s'ouvre au sens tactile et on "travaille" avec le sens tactile, utilisant la faculté d'évocation.

C'est de cette manière que l'on abordera le travail corporel classique (exercices, postures, bandha, mudrâ).

La pratique de kapalabhâti, bhasrika, prânâyâma, mahâ mudra, occupe une place importante.



Vidya GASTALDON



Section Tennis de table

Nouvelle saison pour le tennis de table, tout en maintenant les mesures sanitaires. Les jours d'entraînement sont toujours le mercredi et le vendredi de 17 heures à 19 heures 30. Toutes les personnes seront les bienvenues.

Les raquettes et balles sont fournies. Possibilité d'utiliser un robot pour apprendre les mouvements et les gestes ou se perfectionner.

Il n'y a pas de licence, mais simplement à payer 20 euros pour l'année entière, représentant les frais de fonctionnement et l'adhésion à Brénod Découvertes qui couvre la section par son assurance.

Bienvenue à toutes et à tous.



Christiane, Marie-Claire, Audrey, Laurent, Thierry, Daniel, Pierre...



Les P'tits Bergnolands

L'association « Les P'tits Bergnolands » organisera son assemblée générale le **mardi 13 octobre 2020 à 20 heures à la salle du conseil de la mairie**. Toutes les personnes désireuses de venir épauler l'association lors de manifestations sont les bienvenues !

Concernant la Bourse à la puériculture, elle se tiendrait le **samedi 14 novembre 2020 de 9h à 14h**. Nous ne savons pas à l'heure actuelle, si nous serons en mesure de l'organiser. En fonction de l'évolution de la situation sanitaire, nous déciderons de la maintenir ou de l'annuler.

Nous proposerons le **samedi 19 décembre de 10h à 12h30**, sur la place du village, une vente aux gourmandises de Noël et jacinthes prêtes à offrir. Les gourmandises auront été faites en ateliers pâtisserie avec les enfants inscrits en garderie le soir. Les bénéfices de cette vente serviront à financer des sorties culturelles, intervenants ou matériel pédagogique.

L'équipe d'animation

Bibliothèque Municipale de Brénod

Protocole pour l'accueil des usagers à partir du 29 août 2020

Permanences mardi de 16h à 18h

Samedi de 10h à 12h

La bibliothèque municipale accueille à nouveau ses lecteurs dans ses locaux depuis la fin du mois d'août aux horaires habituels :

Mardi de 16h à 18h et samedi 10h 12h.

L'animation kamishibai a eu lieu le samedi 19 septembre en extérieur (cour de l'école). Elle se poursuivra en fonction du temps en extérieur ou dans la salle du conseil à la mairie le troisième samedi de chaque mois à 10h30.

Les livres rendus sont systématiquement mis en quarantaine durant trois jours avant d'être remis à disposition des lecteurs.

L'accueil

L'accueil est limité à **trois** personnes en même temps ; cas particulier lorsqu'il s'agit d'une même famille : le nombre de personnes n'est pas limité.

En cas d'affluence, il pourra vous être demandé de limiter votre temps de présence à la bibliothèque (20mn maximum).

Règles d'hygiène

La désinfection des mains est **obligatoire** avant l'entrée dans la bibliothèque : mise à disposition de gel Hydroalcoolique.

Le port du masque est **obligatoire** pour toute personne à partir de 11 ans.

Les bénévoles de la bibliothèque



Quelques dates à retenir

Le mardi 13 octobre : assemblée générale des P'tits Bergnolands, à 20 heures dans la salle de réunion de la mairie.

Le samedi 31 octobre : vente de fleurs de Toussaint par le Sou des écoles (voir article du Sou).

Le samedi 14 novembre : bourse à la puériculture, des P'tits Bergnolands, de 9 heures à 14 heures (si la situation sanitaire le permet).

Courant novembre : assemblée générale du Sou des écoles.

Le samedi 19 décembre : vente de gourmandises de Noël et de jacinthes à offrir, de 10 heures à 12 heures 30, sur la place du village, par les P'tits Bergnolands.

Le mardi 5 janvier 2021 : assemblée générale des Jonquilles dans l'après-midi.

. Section « théâtre AINcognito » Brénod Découvertes

Rétrospective des activités, saison 2019/2020 :

* Ateliers enfants > 6 enfants, le mardi soir de 18h00 à 19h15.

Soit 18 séances du 1er octobre 2019 au 10 mars 2020.

Suite à la mise en place du confinement, nous n'avons pas pu terminer la préparation de notre spectacle de fin d'année.

Les séances sont animées par Marc Perrier, remplacé ou épaulé épisodiquement par Laure Patris.

Nous avons abordé l'expression des sentiments par le travail de la voix, les postures physiques, le mime, les déplacements, l'imagination...

L'atelier propose des improvisations, de la mise en scène de textes, basées sur l'écoute, la concentration, la confiance en soi et envers les autres, la réactivité, la mémoire, l'esprit de troupe...

Les ateliers reprendront, je l'espère, à la fin des vacances de Toussaint. (Cela nous permet de suivre l'évolution de la pandémie et du protocole sanitaire à mettre en place)

Pour tous renseignements s'adresser à Marc Perrier : 07 72 30 22 68 marc.isaperrier@orange.fr

* Ateliers adultes > 14 adhésions : 10 adultes ont participé aux séances du mercredi soir de 20h00 à 22h00. Même remarque pour l'activité, concernant la mise en place du confinement.

Les séances sont animées par Marlène Drecq, remplacée épisodiquement par Sébastien Corbet.

Les séances ont abordé : le travail de la voix, l'approche corporelle, la lecture de textes, la présentation en petits groupes d'extraits de scènes du théâtre contemporain. Et bien sûr, cerise sur le gâteau, des improvisations.

Un atelier théâtre a été animé par Isabelle Perrier à l'école de Corcelles les lundis après-midi (pendant les horaires scolaires en convention avec AINcognito).

Une partie de la troupe adultes a participé à l'animation de « Découvrez le pâturage du Mont Myon » au mois de juillet. De l'arbre de Noël de l'ONF en décembre avec son spectacle, « Et si on écoutait les grenouilles ». De l'arbre de Noël des Restaus du cœur à Hauteville avec les « 3 petits cochons » avec la collaboration de 3 personnes de l'association Champdor Amitiés.

Quelques événements élaborés avant l'arrivée de la pandémie :

Un groupe de 6 adultes était en train de préparer un spectacle chanté humoristique.

Un groupe de 10 adultes était en train de préparer un spectacle humoristique, se déroulant dans la rame d'un TGV.

Pour tous renseignements, s'adresser à Marlène Drecq : 06 14 36 86 91

drecq.marlene@akeonet.com

La section tient à signaler qu'elle est intéressée par certains éléments qui encombrant vos greniers : chapeaux, vêtements colorés, accessoires ...

MarcPERRIER



Ateliers théâtre enfants AINcognito

Brénod découvertes

Enfants de 6 à 11 ans
Ateliers tous les mardis de 18h00 à 19h15

Salle de la Sivolière 01110 BRENOD
Renseignements > Perrier Marc : 07 72 30 22 68